



Putin en sesión plenaria del Foro de Inversión: la economía rusa está viviendo unos cambios cualitativos

Description

Tras un período complicado, la economía rusa no solo se ha recuperado, sino que está viviendo ahora unos cambios cualitativos, declaró el presidente de Rusia, Vladímir Putin, en la sesión plenaria del 15.º Foro de Inversión VTB 'Rossiya Zoviot' ('Rusia está llamando', en español) en Moscú. El evento que se celebra los días 4 y 5 de diciembre.

"La economía rusa no solo se ha recuperado totalmente, sino que está proporcionando cambios estructurales cualitativos, lo que es extremadamente importante, [es] el resultado más significativo de nuestro trabajo en la esfera económica en los últimos dos o tres años", aseveró.

Los planes de infligir una derrota estratégica a Rusia, incluida su economía, fracasaron, aseguró el mandatario ruso.

"A menudo oímos, tanto en la esfera política como en la militar y en la económica, que a estos países se les encargó infligir una derrota estratégica a Rusia, también en la esfera económica y tecnológica, debilitar radicalmente la industria, las finanzas y los servicios de nuestro país, crear un déficit insalvable de mercancías en nuestro mercado, desestabilizar el mercado laboral, rebajar el nivel de vida de nuestros ciudadanos. Es evidente que estos planes han fracasado, han sido derrotados", declaró Putin.

Asimismo, señaló que Rusia está desarrollando las capacidades tecnológicas, productivas y logísticas del país, y además, está fortaleciendo vínculos con socios prometedores.

"Debemos hacer lo necesario para garantizar nuestros intereses. Por eso creo que las inversiones en tecnología, educación, ciencia, logística son las opciones más fiables", agregó.

El PIB de Rusia aumenta un 4,1% entre enero y octubre de 2024, agregó Putin. Asimismo, el gigante euroasiático registra el nivel récord de desempleo más bajo frente a muchos estados occidentales, subrayó el presidente ruso.

"En general, Rusia tiene una tasa de desempleo mínima, solo del 2,3%. Esto es mínimo frente a la mayoría de las principales economías y países en desarrollo mundiales. Por ejemplo, en muchos países europeos es del 7% o más", enfatizó Putin.

Por otra parte, atribuyó degradación de la economía europea, entre otras cosas, a la ruptura de lazos con Rusia.

"No quiero decir que la economía alemana y la economía europea en general vivan períodos difíciles solo por la ruptura de los lazos con Rusia, pero la ruptura de estos lazos sin duda juega un papel importante

“, dijo.

Según Putin, una de las razones del empeoramiento de la situación económica actual europea es que los países de Europa perdieron la oportunidad de recibir recursos energéticos rusos estables a un precio asequible.

Entre otras causas, el presidente ruso indicó la imposibilidad de vender productos en el mercado ruso, de suministrar componentes a empresas creadas por inversores extranjeros, y de utilizar rutas logísticas.

EEUU utiliza el dólar para “seguir explotando” otras economías del mundo

Putin recalcó que EEUU no se comporta como un aliado en el marco de su cooperación energética con Europa. El mandatario indicó que Washington aprovecha su moneda nacional para “seguir explotando otras economías mundiales”.

“Los estadounidenses les prohíben [a Alemania] utilizar el mercado ruso, utilizar nuestros recursos energéticos relativamente baratos, mientras en EEUU se crean condiciones para una participación más rentable de los inversores europeos [incluidos los alemanes] en la economía de Estados Unidos, francamente, no es el comportamiento de un aliado, por decirlo suavemente, pero no quiero entrar en detalles. En Alemania lo saben bien”, detalló.

La Administración del presidente saliente estadounidense, Joe Biden, hizo mucho para socavar la influencia del dólar en la escena mundial, subrayó. Putin explicó que Rusia nunca rechazó el dólar, sino que le denegaron su uso, lo que a su vez creó los problemas para la propia divisa norteamericana, indicó.

“Hicieron mucho **para socavar las bases fundamentales del dólar** como moneda de reserva mundial y, ante todo, lo hicieron”, planteó.

Putin señaló que “incluso los países que son aliados incondicionales de EEUU están reduciendo sus reservas de oro y divisas, tanto en dólares como en euros”. En particular, precisó, la reducción alcanzó un 13% en la última década.

El proceso “sucede de manera natural” y nadie puede revertirlo “especialmente a través de sanciones y métodos contundentes, que son destructivos para la economía”, ante todo para la de los países que imponen estas restricciones, afirmó Putin. A su juicio, es necesario comprender los procesos que están sucediendo en el mundo y formar su política, incluida la internacional, basándose en este entendimiento.

Asimismo, Putin expresó que Estados Unidos está actuando de una manera agresiva en Oriente Medio, lo que tiene un impacto negativo en la economía de la región.

“EEUU está operando de una forma activa y bastante agresiva en Oriente Medio, eso provoca una respuesta de las fuerzas de resistencia en la región, la economía se perjudica, las rutas logísticas se dañan, muchos transportistas comenzaron a enviar sus barcos sin pasar por África”, apuntó.

En cuanto a las elecciones presidenciales de EEUU, Putin arguyó que el ganador de los comicios, Donald Trump, no necesita consejos ni recomendaciones. “El señor Trump es el tipo de persona que no necesita consejos ni recomendaciones”, aclaró. Anteriormente, el presidente ruso calificó a Trump como un político inteligente y experimentado, capaz de encontrar una solución al conflicto ucraniano.

“EEUU está operando de una forma bastante agresiva en Oriente Medio”

De acuerdo con el mandatario ruso, Estados Unidos está actuando de una manera agresiva en Oriente Medio, lo que tiene un impacto negativo en la economía de la región.

“EEUU está operando de una forma activa y bastante agresiva en Oriente Medio, eso provoca una respuesta de las fuerzas de resistencia en la región, la economía se perjudica, las rutas logísticas se dañan, muchos transportistas comenzaron a enviar sus barcos sin pasar por África”, precisó.

El pasado 11 de noviembre, el secretario del Consejo de Seguridad de Rusia, Nikolái Pátrushev, denunció que Estados Unidos, con la ayuda de sus fuerzas navales en la región del golfo Pérsico, quiere aumentar las tensiones allí y crear las

condiciones para la redistribución del mercado energético.

Washington reforzó su presencia militar en el golfo Pérsico, trasladando a esa región a su personal, buques y cazas estadounidenses.

A finales de 2023, el Pentágono anunció que el Reino Unido, Baréin, Canadá, Francia, Italia, Países Bajos, Noruega, Seychelles y España se implicarán en una nueva operación multinacional, Guardián de la Prosperidad, para hacer frente conjunto a los desafíos de seguridad en el sur del mar Rojo y el golfo de Adén y garantizar la libertad de navegación.

La iniciativa se implementa bajo el amparo de las Fuerzas Marítimas Combinadas, una asociación con sede en Baréin que está liderada por la Quinta Flota de EEUU e incluye a 38 países dedicados a la seguridad marítima y la lucha contra la piratería en el mar Rojo y el golfo Pérsico.

Putin sobre la normalización de las relaciones con los países occidentales

Putin expresó su esperanza de que se normalicen las relaciones con los países occidentales, señalando que tanto a ellos como a Rusia les interesa.

“Espero que en algún momento se normalicen nuestras relaciones con los socios occidentales. Y, en primer lugar, porque ellos mismos están interesados en esto, pero nosotros también tenemos interés, por supuesto”, destacó.

En este sentido, puntualizó que la economía europea atraviesa un período difícil, entre otras cosas, por la ruptura de los lazos con Rusia.

“No quiero decir que la economía alemana y la economía europea en general vivan períodos difíciles solo por la ruptura de los lazos con Rusia, pero la ruptura de estos lazos sin duda juega un papel importante”, argumentó.

Rusia y Alemania han tenido excelentes relaciones durante décadas, subrayó el presidente ruso.

“Nuestras puertas siempre están abiertas, siempre hemos tenido muy buenas relaciones con Alemania desde hace décadas, nos entendemos muy bien”, aseguró el mandatario.

Al hablar sobre el estado actual de los lazos comerciales entre las empresas alemanas y rusas, Putin se preguntó por qué el grupo Volkswagen abandonó el mercado de Rusia, destacando la desventaja económica de este paso. En su opinión, ahora miles de empleados del grupo automovilístico alemán están en huelga debido al cierre de las sucursales y despidos masivos.

“Para evitar que eso pase, no hay que tomar decisiones económicas por motivos políticos”, arguyó Putin.

Igualmente, Putin prosiguió que los intentos de Occidente de restringir la importación de vehículos chinos son incorrectos y perjudiciales para la industria automotriz mundial.

“Consideramos que las medidas que de la lucha contra el sector automovilístico chino, tomadas en Europa y en otros mercados, son absolutamente incorrectas y perjudiciales para el comercio, la producción y la industria automotriz mundiales”, advirtió.

Al mismo tiempo, el mandatario constató que Moscú no dejará de cooperar con sus amigos.

“A pesar del posible y, espero, inevitable proceso de normalización [de las relaciones con los países occidentales], una parte importante de nuestra cooperación no solo se mantendrá, sino que se desarrollará con nuestros socios actuales (...) con países amigos”, pronunció.

En este contexto, declaró que espera que Moscú y Teherán firmen un tratado de asociación estratégica integral durante la próxima visita del presidente de Irán, Masud Pezeshkián, a Rusia.

“Hemos completado un acuerdo fundamental, mediante el cual se regularán todos los asuntos relacionados con nuestra cooperación en el futuro. Espero que durante la próxima visita del presidente de Irán a Rusia se firme”, precisó.

El mandatario ruso constató que los dos países tienen “las relaciones comerciales y económicas estables” y este año registraron “el crecimiento del intercambio comercial”.

El ritmo de sustitución de importaciones en Rusia

“En los dos años anteriores, muchos nichos que quedaron vacantes como resultado de la salida de nuestros socios europeos comenzaron a ser ocupados y están siendo ocupados activamente por empresas de otros países a un ritmo muy rápido. (...) Se produce la llamada sustitución de importaciones por marcas rusas, cuyo número está aumentando considerablemente”, añadió.

Según el presidente, a las empresas que abandonaron el mercado ruso no les resultará tan fácil volver. En este contexto, Putin reiteró que Rusia no expulsó a nadie de su mercado. El mandatario ruso también subrayó que Moscú no creará condiciones especiales para las empresas que deseen regresar al mercado ruso, pero tampoco impedirá su regreso.

Putin enfatizó que muchas compañías, incluidas las de Europa y Estados Unidos, no abandonaron el mercado ruso a pesar de la presión política.

“Algunas de estas empresas siguen funcionando como antes, esto es aproximadamente la mitad de las empresas. Algunos transfirieron la gestión a individuos y organizaciones bajo su control. Alrededor de una cuarta parte se fue de la economía rusa”, comunicó.

Putin desvela que los BRICS trabajan en la creación de un sistema único de pago digital

“Es un tema muy importante e interesante. Intentamos, junto con nuestros colegas de los BRICS, prestar la debida atención a este asunto. Repito, no solo porque alguien nos esté creando problemas, que naturalmente son serios y, en cierto grado, nos dificultan los cálculos, sino porque, lo más significativo, la economía mundial está evolucionando”, puntualizó.

El mandatario destacó que “el número de socios está aumentando, y todos quieren no solo formas seguras de interacción económica y de pago, sino también métodos de pago modernos”.

El tema principal del acontecimiento es El futuro del capital y el capital del futuro. El foro es una plataforma para discutir las tendencias macroeconómicas clave, las opciones para el desarrollo y el fortalecimiento de la soberanía financiera del país, así como para encontrar nuevas oportunidades de asociación con países amigos.

“África es un socio fiable de Rusia”

“África es un socio fiable. Hay muchas cosas que nos unen con los pueblos de África”, expresó el líder ruso.

Putin también comentó que África se asemeja a Rusia por su “espíritu” porque allá también aprecian su soberanía.

“Puede parecer que África es un continente geográficamente muy apartado. No obstante, es muy cercano a nosotros por su espíritu”, remarcó el presidente.

En su opinión, en los países de África viven personas muy valientes, amantes de la libertad. “Ellos defienden su soberanía y toman decisiones que se corresponden con los intereses de sus pueblos”, aseguró.

Refiriéndose al desarrollo del continente africano, Putin señaló que las “perspectivas son muy buenas”. “El continente africano tiene unas perspectivas de desarrollo muy buenas (...) Eso lo dicen en la comunidad de expertos, incluidos los expertos en Occidente. Muchos amigos míos, en Alemania y otros países, comentan que quieren ya planean aumentar su actividad en África”, relató el presidente ruso.

El Maipo/SPUTNIK

Date Created

Diciembre 2024

www.elmaipo.cl